



さわやか

令和4年8月30日
校長 井上 勝文
担当 石垣 孝明



「充実した2学期」をめざして！

校長 井上 勝文

夏休みも終わり、2学期が始まりました。この夏休み中に開催された北信越大会、全国大会、その他各種大会で、本校の生徒たちは素晴らしい活躍を見せてくれました。

現在、それぞれの部活動においては、2年生にバトンが渡され、今後予定されている新人大会や各種大会に向け、一生懸命に取り組んでおります。

どの部活動においても、これまでの練習の成果が、新人大会等で十分に発揮されることを心から期待しています。

さて、**2学期は、「運動会」、「学校祭」など、大きな学校行事**があります。これらの行事で、全校生徒の団結力とパワーを発揮し、「みんなで協力して何かをやりとげて嬉しかった」と、振り返ることができるような頑張りを見せてほしいと思います。

保護者の皆様には、是非とも学校にお越しいただき、子どもたちの頑張りに温かな声援を送っていただきたいと存じます。

また、9月中旬には、後期生徒会役員選挙が行われます。積極的に立候補し、**「あいさつ日本一の宇ノ気中学校」**、そして、**「いじめのない宇ノ気中学校」**を築くため、力一杯頑張ってくれる生徒たちの立候補を期待しています。人と人のコミュニケーションの基本である「あいさつ」のレベルアップを目指し、学校内での「あいさつ」をさらに高めてほしいと思います。玄関で、廊下でお客さんや先生たちに会ったら、全員が反応する学校が、「あいさつ日本一」の学校です。

そして、地域でも積極的にあいさつができるようになったら最高です。7月の**保護者アンケート**では、**「最近、地域でのあいさつが悪くなっていますね」**という意見が多く見られました。

今日から、一年で最も長い学期が始まりますが、新型コロナウイルス感染はまだまだ収束しそうにありません。**発熱等の風邪症状がある場合は、無理をしないで学校を休んでください。**それでは、充実した2学期をめざして頑張っていきましょう。

保護者の皆様には、今後とも本校の学校運営にご理解とご協力をお願い申し上げます。なお、お子様の健康や学習面などで気になることや相談したいことがございましたら、遠慮なくご連絡ください。

(※来月号以降、学校だより・学年だより等は「コドモン」での配信のみとさせていただきます。)



■■■ 女子剣道部 北信越大会優勝・全中大会ベスト16 ■■■ よく頑張った！

私は、8/19 北海道釧路市で開催された、全国中学校剣道大会へ行き、女子剣道部の応援をしてきました。県大会を圧倒的な強さで勝ちきり、その後、長野県で開催された北信越大会でも見事に優勝を飾り、勢いをつけての全国大会でした。トーナメント1回戦、2回戦は、北信越チャンピオンとしての勢いそのままに、圧倒的な強さで楽々と勝利しました。この時点で全国ベスト16に入りました。もしかしたら、このまま全国の頂点に立ってしまうのではないかと思うくらいの勢いでした。その後、再抽選で、戦う相手が九州チャンピオンの大分県の杵築(きつき)中学校に決まりました。

大会前から優勝候補として名前を聞いた学校でした。試合は、九州のチャンピオンと互角に競り合ったものの、最後は残念ながら敗退となりました。

結果的に、この試合が事実上の全国大会決勝戦となり、杵築中学校が日本一に輝きました。負けた相手が、日本一の中学校だったので、残念けれども自分を納得させ、最後の表彰式まで見届けて会場を後にしました。主将の山下胡乃葉さんを中心とした女子剣道部の熱い夏の挑戦は、心の中に一生残るものと思います。選手・保護者の皆様、本当にお疲れ様でした。



杵築中との試合直前

○9月の学習目標 「積極的に毎回の授業に参加しよう」

2学期の授業が始まりました。前期生徒アンケートの項目で、1学期の全校生徒の授業の様子をよく表した結果あります。右表から、授業での活動において多くの生徒が「自分の考えを積極的に表現」しようと努力したことがわかります。2学期のスタートは「積極的に授業に参加する」ことを意識し、1学期の感覚をもどしながら、さらに高めることを目指しましょう。

<生徒アンケート>
自分の考えを積極的に表現できていますか

R3 前期	R3 後期	R4 前期
70%	81%	93%

さらに高めるためには、一人一人がわかりやすい表現をすることが大切です。わかりやすい表現を身に付けるために、『雲・雨・傘』のモデル（右）を意識するようにしましょう。事実・推論・結論を区別して説明できると、聞き手にとって納得しやすい説明になります。生徒の中には、自分の考え（結論）を持っているのに、上手く説明できずに自信を持っていない人がいます。自分の考えを整理する際に、『雲・雨・傘』を意識して表現するようにしましょう。

『雲・雨・傘』

空に雲がある		事実
雨が降りそうだ		推論
傘を持って行こう		結論

9月26日（月）～9月30日（金）の期間で学習強化週間Ⅱを行います。授業に積極的に参加することを頑張ってきた集大成を9月の最終週でさらに高めるための取組です。グループ活動中や、全体発表の場など、積極的に発信できる自分になっていきましょう。

学習強化週間Ⅱ

- ①自分の考えを持つ（自分の考えを持って授業に取り組む）
- ②伝える（相手にわかるように話す）



○9月の生活目標 「積極的に取り組み 自分を成長させよう」

2学期は、1年で最も長い学期です。良い学期になるかは、9月のスタートダッシュにかかっています。9月は今一度「時を守り、場を清め、礼を正す」を意識して学校生活を送りましょう！

時を守り…余裕登校、ベル学、部活動時間、下校時間など

場を清め…黙働清掃、かかと揃え

礼を正す…挨拶、正しい身なり、落ち着いた学校生活、授業オーケストラ

2学期は、運動会、学校祭、新人大会など多くの行事があります。行事は、普段の授業では学べないことを多く学ぶことができます。ぜひ、自分自身を成長させる場になるように頑張っていきましょう。また、2学期は特に「周りのために自分は何ができるのか」を意識し行動していきましょう。

交通マナーについて

今年度は昨年度と比べて、皆さんの交通マナーについて地域の方からの指摘が多いです。また、2学期は、だんだん暗くなる時間が早くなり、皆さんが下校するころには外は真っ暗ということもあります。ヘルメット・ベストの着用や交通マナーを意識した行動をお願いします。



○コドモンの本格運用について

1学期にテスト運用していた学校・保護者間連絡システム「コドモン」を2学期より本格的に運用します。具体的には、保護者からの遅刻・欠席等の連絡に加え、学校からのお便り等をコドモンで配信することとなります。なお、9月のお便りまで紙媒体での配付を行います。

まだ、未登録の保護者の皆様には、できる限り、登録していただきますようお願いいたします。万一、登録用のお知らせ(IDとパスワード)が必要な方は、お子様を通じて、教頭坂井に申し出てくだされば、再発行いたします。